Newsletter

21.06.2024



Weiterentwicklung der Mühle

Die Mühle in Eschen als prägende denkmalgeschützte Baute wird mittels einer Nutzungsvereinbarung durch den Rebelbolla Club Eschen betrieben. Basierend auf dieser Vereinbarung finden in der Mühle jährlich diverse Veranstaltungen statt. Dies sind beispielsweise der Mahltag oder Veranstaltungen im Rahmen der Veranstaltungsreihe Reiseziel Museum. Auf Anfrage ist es auch möglich, eine Führung in der Mühle zu buchen.

Auf Initiative des Clubs wurde im Jahr 2023 eine Arbeitsgruppe eingesetzt, um die Mühle als Veranstaltungsort weiterzuentwickeln. Das dem Gemeinderat präsentierte Konzept sieht vor, dass die Mühle in Zukunft vermehrt auch für Führungen gebucht werden kann. Dieses Angebot soll auch auf Schulklassen ausgeweitet werden, was ein didaktisches Konzept bedingt. Ausserdem soll die Mühle zu einem kleinen Museum ohne fixe Öffnungszeiten weiterentwickelt werden. Ein weiterer Eckpunkt des Konzeptes ist der technische Betrieb der Mühle, der trotz schwierigen Rahmenbedingungen aufrechterhalten werden soll.

Die angedachte Weiterentwicklung der Mühle wird vom Gemeinderat sehr begrüsst, da die Aktivitäten des Rebelbolla Clubs in der Mühle vom Gemeinderat sehr geschätzt werden.

Gestaltungsplan «Ofakachla»

Der Gemeinderat hat entschieden, auf einen Antrag zur Erstellung eines Gestaltungsplans «Ofakachla» einzutreten. Der Perimeter für den Gestaltungsplan erstreckt sich über mehrere Parzellen nordwestlich der Engelkreuzung in Nendeln. Innerhalb des Perimeters sollen vier Baukörper mit einer Bruttogeschossfläche von ca. 7'500 m2 entstehen. Nebst neuen Wohnungen sollen auch Flächen für Gewerbe, Dienstleistungen und öffentliche Nutzungen wie Bildung oder dergleichen entstehen.

Rechnung 2023 mit Fehlbetrag in Gesamtrechnung

Die Gemeinderechnung 2023 schliesst infolge sehr hoher Investitionen in der Gesamtrechnung mit einem Fehlbetrag von CHF 4.6 Mio. ab. In der Erfolgsrechnung wird ein Jahresgewinn von CHF 2.4 Mio. ausgewiesen. Die Erträge haben sich im Vergleich zum Vorjahr sowie im Budgetvergleich erhöht. Dies ist insbesondere auf den Bereich «Entgelte und Rückerstattungen» zurückzuführen. Der Aufwand liegt um CHF 0.2 Mio. über dem veranschlagten Wert.

Der Fehlbetrag von CHF 4.6 Mio. in der Gesamtrechnung ist bedingt durch die hohen Nettoinvestitionen von CHF 10.4 Mio. Hierbei entspringen rund CHF 6.8 Mio. dem Hochbau, was auf das Begegnungszentrum «Clunia» in Nendeln zurückzuführen ist, welches im Dezember 2023 nach rund zweijähriger Bauzeit eröffnet werden konnte.

2. Etappe der Sanierung der Sebastianstrasse in Nendeln

Im Herbst 2023 wird die zweite Etappe der Sanierung der Sebastianstrasse in Nendeln zwischen der Kapelle und der Schulstrasse in Angriff genommen. Der Strassenkörper sowie die Werkleitungen in der Sebastianstrasse werden durch diese Baumassnahmen komplett ertüchtigt und entsprechen danach den zukünftigen Anforderungen. Zudem wird die Verkehrssicherheit zugunsten des Langsamverkehrs merklich erhöht und das Gesamterscheinungsbild im Zusammenhang mit der Zentrumsentwicklung aufgewertet. Ebenfalls werden im Zuge der Bauarbeiten erstens die Fusswegverbindung zwischen dem Baumschulweg und dem Bachweg erstellt sowie zweitens die Entwässerungsleitungen im Baumschulweg saniert.

Mit der Auftragsvergabe der Projektierung und Bauleitung im Umfang von CHF 122'000.00 ist der Weg nun frei, das Projekt im Detail bis zum geplanten Baustart aufzuarbeiten.

Dorfvereine werden mit CHF 165'000 unterstützt

In Eschen-Nendeln besteht ein vielfältiges Angebot an Vereinen. Von den rund 80 Vereinen

haben über 55 Vereine mit rund 3'200 Mitgliedern einen Beitrag bei der Gemeinde beantragt. Zur Unterstützung dieser Vereine hat der Gemeinderat Vereinsbeiträge in der Höhe von gesamthaft knapp CHF 165'000.00 freigegeben.

Damit soll nicht nur ein Beitrag an ein weiterhin vielfältiges und aktives Vereinsleben geleistet werden, sondern auch an die Jugendförderung sowie das Dorfleben, da zahlreiche der unterstützten Vereine sich aktiv bei öffentlichen Anlässen und anderen Aktivitäten der Gemeinde einbringen.

Nachfrage nach Förderung für erneuerbare Energie weiterhin sehr hoch

Die Gemeinde Eschen-Nendeln unterstützt die Förderung von Massnahmen zur Reduktion des Energieverbrauchs und zur Nutzung erneuerbarer Energien durch finanzielle Beiträge. Mit diesen Fördermitteln, die zusätzlich zu den auf dem Energieeffizienzgesetz basierenden Landesbeiträgen ausbezahlt werden, sollen Investitionen im Sinne des Klimaschutzes durch die Gemeinde unterstützt werden.

Die Nachfrage nach alternativen Energieträgern ist weiterhin sehr hoch. Dies spürt die Gemeinde auch bei der Ausrichtung der Förderleistungen. Im laufenden Jahr wurden bis Ende Mai bereits rund CHF 330'000.00 an Förderleistungen ausbezahlt. Das genehmigte Budget für diese Förderungen ist somit bereits ausgeschöpft. Damit die Förderleistungen weiter ausbezahlt werden können, hat nun der Gemeinderat den entsprechenden Budgetposten um CHF 300'000.00 erhöht.

Öffnungszeiten Gemeindeverwaltung

Montag bis Donnerstag: 8.00 bis 11.30 Uhr und 13.30 bis 17.00 Uhr Freitag: 8.00 bis 11.30 Uhr und 12.45 bis 16.00 Uhr

Termine ausserhalb der regulären Öffnungszeiten sind nach vorgängiger telefonischer Vereinbarung möglich.

Gemeindeverwaltung Eschen-Nendeln, St. Martins-Ring 2, 9492 Eschen, Liechtenstein +423 377 50 10 newsletter@eschen.li www.eschen.li